

Monsieur François-Xavier Bellamy Tête de liste Les Républicains aux élections européennes 238, rue de Vaugirard 75015 Paris

Α

Monsieur William Viry-Allemoz Secrétaire Général de la CFE-CGC Energies 59, rue du Rocher 75008 Paris

Paris, le 9 mai 2019

Monsieur Secretari Canal,

C'est avec un grand plaisir que j'ai reçu votre courrier et que j'ai pris connaissance des nombreuses questions que vous me posez.

Avec le rythme très soutenu de la campagne en cours, je n'ai à regret pas la possibilité de consacrer le temps que j'aurais souhaité pour répondre en détails aux nombreux points que vous soulevez et dont je mesure l'importance. Néanmoins je tiens à apporter ces quelques éléments de réponse qui, je l'espère, poseront une base pour de futurs échanges.

L'énergie fait partie des secteurs stratégiques en Europe. A ce titre j'estime qu'il doit pouvoir déroger aux règles de la concurrence européenne pour permettre l'émergence de leaders continentaux performants à l'échelle mondiale.

Notre objectif est toujours d'atteindre un mix énergétique « 0 carbone » en 2050, adapté à la réalité des territoires. En effet la France est déjà l'un des meilleurs pays de l'OCDE au niveau de ses émissions de CO2 grâce au parc nucléaire. L'enjeu des années à venir sera donc d'accompagner la montée en puissance de la production d'une énergie renouvelable économiquement viable et respectueuse des territoires. L'exemple de l'Allemagne a montré les limites de l'éolien qui s'accompagne d'une augmentation des rejets de CO2 par l'implantation de centrales relais, à gaz ou au charbon, en opération 80% du temps.

Afin de favoriser l'émergence d'une économie plus respectueuse de l'environnement je défends la mise en œuvre d'un plan européen pour le climat favorisant notamment les prêts à taux zéro de la Banque européenne d'investissement aux Etats membres, aux collectivités, aux entreprises et aux particuliers.

Cette politique énergétique impacte directement les questions liées au défi climatique, à notre souveraineté, à notre politique industrielle et sociale ainsi qu'aux échanges commerciaux extérieurs de l'Union Européenne. Pour cela je propose d'instaurer une «Barrière écologique», grâce à la mise en œuvre de droits de douane anti-pollution sur les produits importés de pays qui ne respectent pas nos normes environnementales ou sociales. C'est à mon sens une juste réciprocité à minima pour diminuer la concurrence déloyale que nos entreprises peuvent rencontrer. Je note d'ailleurs l'ouverture récente de BusinessEurope à

propos d'un mécanisme d'ajustement carbone aux frontières de l'UE dans le but de faire appliquer nos objectifs climatiques à nos partenaires commerciaux.

De manière plus large je pense que l'Union Européenne doit sortir de la naïveté face aux outils financiers et de politique étrangère utilisés par les autres grandes puissances. Nous devons affirmer le rôle international de l'euro comme alternative au dollar. Les accords commerciaux négociés par l'Union européenne devront contenir des clauses obligeant les échanges à être effectués en euro. L'euro doit aussi être renforcé comme monnaie de réserve, notamment en développant une alternative européenne au système de transactions bancaires internationales SWIFT utilisé pour promouvoir les intérêts américains.

Afin de lutter contre la concurrence déloyale et les écarts trop importants entre Etats européens, qui nuisent à la compétitivité de nos entreprises françaises, je propose effectivement d'amplifier la convergence nécessaire en matière fiscale et sociale. Le programme des Républicains défend une vraie révision de la directive sur les travailleurs détachés qui devront payer les cotisations sociales du pays dans lequel ils travaillent, ainsi que le renforcement de l'arsenal de contrôle et de sanction des structures spécialisées dans le détachement des travailleurs.

La prochaine législature sera l'occasion d'approfondir cet échange avec les candidats élus de la liste des Républicains. J'espère avoir le plaisir de vous rencontrer à cette occasion.

Le projet que j'ai l'honneur de défendre en tant que tête de liste des Républicains doit nous permettre de proposer une réelle alternative. J'espère être fidèle à ces engagements et à la hauteur des enjeux, porté par ceux qui m'accorderont leur confiance.

Je vous prie d'agréer, Monsieur, ma considération distinguée.

Rin & um,

François-Kavier Bellamy